

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 26 de noviembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatad: Rebate rector Vera injerencia político-partidista en la UAEM

Nacional: Inaugura la UNAM su centro de estudios en el Instituto Cervantes

SALUD

Estatad: Abren Hospital "Carlos Calero"

Nacional: México aprueba fármaco contra el asma y enfermedad pulmonar

Internacional: Más de 2 millones de niñas y mujeres son traficadas para ser prostituidas:
ONU

ECONOMÍA

Estatad: Impulsan a jóvenes emprendedores

Nacional: Sin cambios, el desempleo se estacionó en 5.01 por ciento: INEGI

Internacional: Cambia Wal-Mart de director ejecutivo

POLÍTICA

Estatad: "El Ponchis" queda libre

Nacional: Con la participación de Sedena construirán 44 centros de justicia

Internacional: Una mujer a punto de perder su casa increpa a la princesa Letizia

EDUCACIÓN

Estatal:

Rebate rector Vera injerencia político-partidista en la UAEM

Tras rechazar la injerencia de intereses políticos y partidistas en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) su rector, Alejandro Vera Jiménez, reconoció que es necesario que la institución haga suyos los problemas de la sociedad y contribuya a su solución. Durante la Sesión Solemne de Consejo Universitario, en el marco del 46 Aniversario de la Autonomía Universitaria, Vera Jiménez advirtió que “ésta debe ser entendida como el principal instrumento que la sociedad nos brinda para salir a su encuentro, mimetizarnos con ella y hacer nuestros, sus problemas y anhelos”. En el auditorio “Gral. Emiliano Zapata”, el rector agregó que “debemos consolidar la autonomía como una institución diversa y plural e impulsar desde nuestra especificidad un verdadero diálogo de saberes, los cuales no asumen una posición preponderante en términos políticos ni mucho menos partidistas”. Por su parte, José Antonio Gómez Espinoza, en su calidad de secretario del Consejo Universitario, dijo que “la conquista de la autonomía no fue una dádiva, sino que fue el esfuerzo de cientos y de miles hombres y mujeres que se formaron en la UAEM los que han cambiado el rumbo de nuestra entidad”. Agregó que esto ha permitido “ser una institución que puede expresar el pensamiento libre y crítico con responsabilidad social ineludible, como una universidad del pueblo atenta a los reclamos sociales”. Rolando Ramírez Rodríguez, presidente del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios, reconoció a todos los universitarios que aquél 22 de noviembre de 1967 alcanzaron la autonomía, y resaltó que en este contexto, la independencia financiera obliga a los universitarios a cumplir con los actuales objetivos sociales.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción); **El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Mónica González) y **Diario de Morelos**, p.7, (Sin firma).

Entregan reconocimientos a deportistas universitarios

Ayer por la mañana, en un solemne acto cuatro destacados deportistas, campeones nacionales en Karate Do, recibieron reconocimientos por parte de las autoridades de la UAEM -Universidad Autónoma del Estado de Morelos-, encabezadas por el rector Alejandro Vera J. por su gran labor deportiva, en un acto donde se realizaron los honores a nuestro Lábaro Patrio y se entonaron las bellas notas del Himno Nacional. Los deportistas que recibieron sus reconocimientos fueron los campeones nacionales, Laura Mariano Silvente, Premio Estatal del Deporte, Rebeca Garfias, Verónica Garfias y su entrenador Yankel Godínez Pérez, quienes vienen haciendo un gran trabajo a través de los años y hoy cosechan sus frutos con el gran apoyo de la UAEM. En este evento estuvieron acompañando a los deportistas, el Lic. Oscar Godínez B., presidente de la Asociación de Karate Do de Morelos, el arquitecto Jorge Juárez Cuevas, dirigente del deporte de esta casa universitaria, el Lic. Germán Ramírez Ponce del equipo de trabajo de la UAEM, entre otras personalidades más.

El Sol de Cuernavaca, p.1-D, (Roger Mixcoac) y **La Jornada Morelos**, p.15, (Ignacio Cortés)

Premian documentales en séptima edición del Festival de la Memoria

La séptima edición del Festival de la Memoria Documental Iberoamericano llegó a su fin el sábado, luego de darse a conocer las cintas ganadoras en las diversas categorías en competencia. Esa noche, también se recordó a Luciana Cabarga (qepd), fundadora del festival e impulsora de la cinematografía en Morelos, a través de la creación de la Comisión de Filmaciones. ^[1] Ella amó a su familia y a Cuernavaca. Desde aquí, Luciana impulsó la producción, promovió al estado de Morelos, trabajó en innumerables proyectos y su pasión cinematográfica influyó también en la creación de este evento, así como en nuestra obstinación por mantener abierta la ventana del Festival de la Memoria”, dijo en su mensaje Alejandra Islas, directora del festival. Este año, el premio que lleva el nombre de Luciana Cabarga al mejor documental realizado por una mujer fue para la realizadora Shula Erenberg, por Rosario; una película que retrata la vida de la luchadora social Rosario Ibarra de Piedra, considerada una “heroína de nuestro tiempo que ha dedicado su existencia a desentrañar la verdad acerca de la desaparición de su hijo y que se ha convertido en un ícono de la lucha contra la impunidad y contra las desapariciones forzadas”, continuó Islas. El premio fue entregado a Nerio Barberis, sonidista del documental Rosario. Más adelante, el evento continuó con la entrega de los reconocimientos a los documentales participantes en la Selección Oficial. En cuanto a la categoría Arte, los integrantes del jurado decidieron entregar una mención honorífica a un documental que ofrece un rico collage audiovisual, que transporta al espectador a la atmósfera del cine experimental, provocador y contestatario de los años sesentas y setentas; se trata de Mr. Sganzerla (Brasil), dirigido por Joel Pizzini, cuyo premio fue recibido por su colega y compatriota Getsemane Silva. El premio Zapata al mejor documental de Arte lo entregó el maestro Enrique Cattaneo, director de la Facultad de Artes de la UAEM, a la cinta Teatro penitenciario, libertad desde la sombra (México), dirigido por Carlos González; “por el extraordinario registro documental de complejos personajes que van revelando espacios de libertad generados entre las fronteras de la realidad, la desesperanza y la ficción”, de acuerdo con el Jurado.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Convocan a la segunda olimpiada estatal de biología

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de la Facultad de Ciencias Biológicas invita a todos los estudiantes de secundaria a participar en la Segunda Olimpiada Estatal de Biología, a celebrarse el 3 de diciembre de 10 a 14 horas. Para concursar, los interesados deberán cursar el primero o segundo grado de nivel medio básico y como requisito, los equipos tendrán que estar conformados por un máximo de tres integrantes por escuela y turno. El objetivo del evento es desarrollar las habilidades de los estudiantes interesados en las ciencias naturales, así como promover su divulgación entre jóvenes morelenses que muestran aptitudes para la actividad científica y tecnológica.

El Caudillo de Morelos, p.14, (Sin firma).

Conmemora Alejandro Vera la autonomía universitaria

“Hoy la autonomía universitaria debe ser entendida como el principal instrumento que la sociedad nos brinda para salir a su encuentro, mimetizarnos con ella y hacer nuestros, sus problemas y anhelos”, dijo Alejandro Vera Jiménez, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) durante su mensaje laudatorio de los 46 años de la autonomía universitaria, en sesión solemne del Consejo Universitario realizada en el auditorio “Gral. Emiliano Zapata”. Alejandro Vera agregó que “debemos consolidar la autonomía como una institución diversa y plural e impulsar desde nuestra especificidad un verdadero diálogo de saberes, los cuales no asumen una posición preponderante en términos políticos ni mucho menos partidistas. Por su parte, José Antonio Gómez Espinoza en su calidad de secretario del Consejo Universitario, dijo que “la conquista de la autonomía no fue una dádiva, sino que fue el esfuerzo de cientos y de miles hombres y mujeres que se formaron en la UAEM los que han cambiado el rumbo de nuestra entidad.

El Caudillo de Morelos, p.14, (Sin firma).

Complicado triunfo de los Venados en el Rugby estatal

Espectacular partido disputaron los equipos de Cru Venados y Black Thunder en la cancha de futbol soccer de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en la que la escuadra local consiguió el triunfo de 46-42. En un partido trabado en la mitad de la cancha en los primeros minutos, Venados no lograba encontrar la fórmula correcta para penetrar la defensa de su rival. Sin embargo, tras acomodarse en el terreno de juego, los dirigidos por Emiliano Gutiérrez comenzaron a concluir sus jugadas en anotaciones las cuales les daban la tranquilidad para manejar mejor el partido.

El Caudillo de Morelos, p.15, (Diego Jiménez).

Forma Jiutepec comités para PC

Con la finalidad de tener comunidades preparadas ante cualquier contingencia ambiental o desastre y reforzar la cultura de protección civil en todos los habitantes del municipio de Jiutepec, la Ciudad Con Sentido Social a través de la Dirección de Protección Civil puso en marcha los primeros comités vecinales de protección civil de las colonias Cerro de la Corona, Jardín Juárez y Luis Donald Colosio. Francisco Barona Téllez, director de Protección Civil Municipal, informó que en estas primeras tres comunidades fueron capacitadas alrededor de 40 personas en materia de primeros auxilios, rescate, prevención y combate de incendios, para que de esta manera ellos estén preparados para responder ante cualquier contingencia en beneficio de sus comunidades. Se impartieron talleres a los comités vecinales, muchas ocasiones por las condiciones del terreno se dificultan las labores de Protección Civil, es de esta manera que tendremos en las comunidades personas capacitadas para responder en primera estancia ante las contingencias y así no tengamos que lamentar alguna pérdida humana por el tiempo en el cual nosotros logremos acceder al lugar”, puntualizó Barona Téllez. Explicó que a su vez la Dirección de Protección Civil de Jiutepec está trabajando con 21 alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) de la Licenciatura de Seguridad Ciudadana, quienes trabajan levantando estudios en todo el municipio para contar en próximos días con un atlas de riesgo actualizado que brindará tranquilidad y seguridad de las actividades de colonias en zonas de riesgo. Finalmente, la Presidenta del Sistema para el Desarrollo de las Familias (DIF), Yolanda Salazar Hernández, en representación de la presidenta municipal, Silvia Salazar Hernández, tomó protesta a los comités y entregó un reconocimiento de agradecimiento al director de la Facultad de Ciencias Sociales y Administrativas de la UAEM, Raúl Vergara Mireles.

Diario de Morelos, p.7, (Redacción).

Concierto de “imaginason”

Gracias a un programa de colaboración cultural entre la Universidad Autónoma de México y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, se llevó a cabo el concierto de “imaginason” en la explanada del gimnasio auditorio de la máxima casa de estudios en el estado. Durante la presentación, esta agrupación, conformada por Heréndira Hernández, Roberto e Isaac Mendoza, ofreció un recorrido por la diversidad musical de México y otros países, con un repertorio compuesto por obras de antaño, originales y actuales, en su mayoría de dominio público y con arreglos propios. “El objetivo de este evento es poner al alcance de la comunidad universitaria actividades culturales interesantes y de gran calidad”, comentó Ina Larrauri, jefa del departamento de promoción artística de la Dirección de Difusión Cultural de la UAEM.

Diario de Morelos, Encuentros, p.5, (Sin firma).

Nacional:

Inaugura la UNAM su centro de estudios en el Instituto Cervantes

La Universidad Nacional Autónoma de México abrió ayer su Centro de Estudios Mexicanos en la sede del Instituto Cervantes, cuyos objetivos son promocionar el idioma español, desarrollar cursos on-line para formación de profesores, difundir y fortalecer la vinculación académica entre la UNAM y las instituciones españolas de educación superior. La ceremonia de apertura fue encabezada por el ministro español de Asuntos Exteriores y de Cooperación, José Manuel García-Margallo, quien estuvo acompañado por el rector de la UNAM, José Narro Robles; el director del Instituto Cervantes, Víctor García de la Concha, y la directora del CEM, Alicia Mayer.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799253.html>

El Universal, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/cultura/2013/unam-instituto-cervantes-968182.html>

Milenio, (José Antonio López),

http://www.milenio.com/internacional/UNAM-Inaugura-CEM-Madrid_0_196780419.html

José Narro reclama en Madrid incrementos continuos a presupuestos de la UNAM

José Narro, rector de la máxima casa de estudios de México, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), abogó por una política educativa de largo aliento, en la que cada año se autoricen incrementos y que se aprueben presupuestos multianuales que permitan a las instituciones educativas desarrollar con mayor certidumbre sus programas y planes. El doctor Narro presentó en la sede central del Instituto Cervantes, en Madrid, el nuevo Centro de Estudios Mexicanos, desde el cual se desarrollará el plan conjunto de colaboración para difundir el español por el mundo y diseñar un sistema educativo único y panhispánico, que tendrá como principal estandarte el diploma universal del español.

La Jornada, p.39, (Armando G. Tejeda),

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/narro-pide-haya-presupuesto-multianual-para-universidades-9131.html>

El diferendo con la UNAM está agotado: ombudsman

El presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), Raúl Plasencia Villanueva, al término de una firma de convenio de colaboración con el presidente del Senado, Raúl Cervantes, en entrevista manifestó que el diferendo con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) está agotado. La institución educativa aceptó la recomendación por el caso de un profesor de física que ejerció violencia y acosó a una joven de 16 años y le estaremos dando seguimiento, señaló.

La Jornada, p.12, (Víctor Ballinas),

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799188.html>

Termina paro magisterial en Chiapas; se perdieron 85 días de clases

Los maestros de las secciones 7 y 40 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) regresaron este lunes a dar clases en Chiapas luego de un paro de labores de 85 días, informó Manuel de Jesús Mendoza, secretario general suplente de la sección 7. En lo general las clases reiniciaron de manera normal, sin que se haya reportado incidentes, dijo en entrevista. Según cifras oficiales, más de un millón 350 mil alumnos están inscritos en preescolar, primaria y secundaria en más de 17 mil escuelas de Chiapas, y la gran mayoría resultó afectada por la suspensión de labores iniciada el 28 de agosto pasado.

La Jornada, p.17, (Elio Henríquez, Jorge A. Pérez y Raymundo León),

El Universal, (Oscar Gutiérrez), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/reinician-clases-en-chiapas-92925.html>

UNAM y MIT desarrollan propulsor espacial para microsatélites

Investigadores de la Centro de Alta Tecnología (CAT) de la UNAM, junto con científicos del Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT), desarrollan el Proyecto de Propulsión Átlatl, primer propulsor espacial de baja potencia del país que se usará en microsatélites. Además, buscan crear un Laboratorio Nacional de Propulsión Espacial, proyecto único en México y que forma parte de los 13 nuevos laboratorios que tendrá el CAT en su campus de Juriquilla, Querétaro.

La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799249.html>

SALUD

Estatal:

Abren Hospital "Carlos Calero"

La delegación del ISSSTE realizó la "apertura operativa" de la Clínica de Medicina Familiar Cuernavaca, en el remodelado inmueble del ex hospital "Carlos Calero", ubicado en la Avenida Álvaro Obregón, a fin de ofrecer un servicio más céntrico y de calidad a los 90 mil derechohabientes de los 220 mil que tiene este organismo en el estado. Desde las 7:00 horas de ayer, y acompañado por líderes sindicales, el delegado del ISSSTE, Guillermo del Valle Reyes, cortó el listón que da apertura a este nuevo espacio médico, al cual se le invirtió una cantidad millonaria de dinero para poder ser habilitado nuevamente como Unidad de Medicina Familiar y atender puntualmente a quien lo requiera.

La Jornada Morelos, p.11, (Raúl Morales); **El Regional del Sur**, p.9, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.28, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.10, Marcela García); **El Caudillo de Morelos**, p.4, (Omar Ocampo) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3205144.htm>

Seis de cada 10 mujeres han sufrido algún tipo de violencia

Autoridades del Instituto de la Mujer reconocieron que en Morelos, seis de cada 10 mujeres han sufrido algún tipo de violencia; sin embargo, únicamente el 1.4 por ciento se atreve a denunciar a sus agresores. La titular de la dependencia estatal, Adriana Mújica Murias, lamentó que las estadísticas no disminuyan a pesar de las campañas implementadas para que, por un lado las mujeres denuncien cualquier agresión que sufran y, por otro lado, generar conciencia en los hombres para que eviten maltratar a sus parejas. Comentó que la oficina a su cargo busca, dentro del programa "Morelos es naranja", implementar una serie de acciones tendientes a reducir la violencia contra las mujeres, lo que hoy representa una cuarta parte de la población morelense.

La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas).

Reglamentan elaboración de alimentos en vía pública

Como parte de las acciones emprendidas por la Secretaría de Salud y los Servicios de Salud de Morelos (SSM) del Gobierno de la Nueva Visión, para prevenir enfermedades transmitidas por alimentos contaminados; la Comisión para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COPRISEM) emitió a los 33 Ayuntamientos, el Código de Prácticas de Higiene para la Elaboración y Expendio de Alimentos en la Vía Pública, con la observación de aplicarlo en su ámbito territorial, constituyéndose así en el primer estado del país que reglamenta de manera uniforme esta actividad. Sergio García Álvarez, titular de COPRISEM, destacó que esta disposición permitirá proteger a la población de enfermedades asociadas al consumo de alimentos cuya preparación no está supervisada, y llevará al reordenamiento del comercio establecido en la vía pública, obligándolo a mejorar las condiciones sanitarias y de higiene de los mismos. La COPRISEM capacitará a verificadores sanitarios de los 33 municipios en materia de vigilancia sanitaria, enfocada específicamente a puestos semifijos y ambulantes que expenden alimentos en la vía pública, además de reforzar las actividades implementadas de manera coordinada con autoridades municipales, brindándoles asesoría e información oficial en temas fundamentales, tales como la cloración de redes de agua potable, saneamiento básico y vigilancia sanitaria a expendedores de alimentos.

La Jornada Morelos, p.11, (Raúl Morales); **Diario de Morelos**, p.8, (Redacción) y **El Regional del Sur**, p.10, (Redacción).

Nacional:

México aprueba fármaco contra el asma y enfermedad pulmonar

México se convirtió en el primer país que concedió la aprobación simultánea de medicamentos para el asma y Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (EPOC), luego de que la Secretaría de Salud a través de la COFEPRIS dio el visto bueno en un tiempo record a la dosis combinada del medicamento innovador que contiene furoato de fluticasona y vilanterol. Con esta determinación de la COFEPRIS México se pone a la vanguardia como la primera nación en el mundo en hacer posible que esta innovación terapéutica esté disponible para pacientes de ambas enfermedades, (asma y EPOC), seguido de la Unión Europea que concedió la aprobación al fármaco en días pasados.

La Crónica de Hoy, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799317.html>

Emite el Popocatepetl dos explosiones de baja intensidad

El volcán Popocatepetl registró durante la madrugada de ayer dos explosiones pequeñas (a las 00:59 y 3:17 horas), de las cuales no se observó emisión importante de ceniza o de fragmentos incandescentes, informó el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred). El Cenapred aclaró que el Semáforo de Alerta Volcánica se mantiene en Amarillo Fase 2, en donde se prevé actividad explosiva de escala baja a intermedia,

lluvias de ceniza leves a moderadas en poblaciones cercanas y posibilidad de flujos piroclásticos y de lodo de corto alcance.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799296.html>

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/pop-explosiones-exhalaciones-968232.html>

Una masa de aire ártico entra hoy a la república

Seguirán las bajas temperaturas en el norte y noreste del país, se extenderán hacia el oriente y el centro, a partir de hoy y hasta el jueves, debido a una nueva masa de aire ártico, informó la Comisión Nacional del Agua (Conagua). En un comunicado, la dependencia detalló que se prevén nevadas ligeras en la sierra norte de Coahuila y lluvias de muy fuertes a intensas en el oriente y sureste de México. Asimismo, la entrada de aire marítimo tropical, la primera tormenta invernal y el Frente Frío Número 14 mantienen el potencial de lluvias intensas en el sur de Veracruz. Además se prevén lluvias muy fuertes en Campeche, Puebla, Quintana Roo, Yucatán y Tabasco; fuertes en el Estado de México, norte de Chiapas, Coahuila, Nuevo León, Oaxaca y Tamaulipas; y moderadas en el Distrito Federal, Aguascalientes, Colima, Durango, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Nayarit, Michoacán, Morelos, San Luis Potosí y Zacatecas.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799304.html>

Milenio, (Milenio Digital),

http://www.milenio.com/region/frio-frente_frio-bajas_temperaturas_0_196780597.html

El Universal, (Ruth Rodríguez), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/advierde-conagua-de-frio-y-lluvias-en-el-pais-92930.html>

Espera Nuevo León la llegada de entre 52 y 64 frentes fríos

Nuevo León espera un invierno muy crudo debido a que llegarán a la entidad entre 52 y 64 frentes fríos, indicó el gobernador del estado, Rodrigo Medina de la Cruz, con base en información difundida por el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Al participar en la instalación del Comité de Contingencia Hidrometeorológica para la Temporada Invernal, el mandatario estatal apuntó que ya se tienen trabajando 14 albergues en el estado para dar ayuda a personas en situación vulnerable. Aseveró que los 52 o 64 frentes fríos que están previstos para la temporada invernal se podrán extender hasta el 20 de mayo del 2014.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799302.html>

Cayó 70% la producción de camarón en México

La producción de camarón en granjas acuícolas en el país cayó más de 70 por ciento por la presencia de un virus que afecta el hepatopáncreas del crustáceo –mejor conocido como el síndrome de la mortalidad temprana–, el cual en los países asiáticos dejó pérdidas millonarias en dos años, explicó Bruno Gómez Gil, investigador del Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo (CIAD).

La Jornada, p.19, (Matilde Pérez U.).

Parar feminicidios y desapariciones, exigen mujeres en varias entidades

Cientos de mujeres se manifestaron ayer en varios estados del país, en el contexto del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra ese sector de la población, para exigir a las autoridades poner un alto a los feminicidios y a la desaparición de mujeres, castigar a los responsables y emitir declaratorias de género donde sea necesario. En Cuernavaca, Morelos, mujeres de 16 pueblos indígenas realizaron una marcha y ritual para decretar la “emergencia comunitaria de género”, ante la poca o nula respuesta del Estado en garantizar a las mujeres una vida libre de violencia a partir de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia y la de Igualdad entre Mujeres y Hombres.

La Jornada, p.29, (De los corresponsales).

Internacional:

Más de 2 millones de niñas y mujeres son traficadas para ser prostituidas: ONU

Más de dos millones de niñas y mujeres son traficadas para ser prostituidas al año en el mundo, advirtió la Organización de Naciones Unidas (ONU) al conmemorarse hoy el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, fecha que fue recordada en diversas partes del mundo y en particular en América Latina. La discriminación de género sigue siendo la causa individual más extendida de las desigualdades en el mundo contemporáneo, afirmó Helen Clark, la administradora del Programa de la ONU para el Desarrollo (PNUD), en un mensaje en el que también recordó el estrecho vínculo que existe entre la violencia contra las mujeres y la pobreza.

La Jornada, p.31, (PI, Afp y Dpa),

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799187.html>

Milenio, (Notimex),

http://www.milenio.com/internacional/Violencia_contra_la_mujer-Dia_Internacional_para_la_Eliminacion_de_la_Violencia_contra_las_Mujeres-trata-ONU-violencia_contra_las_mujeres_0_196780459.html

En 2025, 20% de la población en Cuba tendrá más de 65 años

El envejecimiento de la población está en marcha en un proceso cada vez más rápido y los países no están preparados para enfrentarlo. Será una avalancha de personas que en el transcurso de la próxima década tendrán más de 60 años de edad y que, de no adoptar medidas de prevención y promoción de la salud, vivirán con enfermedades incurables y deterioro de su calidad de vida, aseguró Roidel Alessandrini, director del Programa de Restauración Biológica General (Rebioger), del Centro Internacional de Restauración Neurológica (Ciren) de Cuba.

La Jornada, p.36, (Ángeles Cruz Martínez).

ECONOMÍA

Estatal:

Impulsan a jóvenes emprendedores

El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, inauguró la Feria de Negocios "Emprendedores y Empresarios Cuernavaca 2013", en el auditorio Teopanzolco, donde hizo saber a los jóvenes que el Gobierno estatal está interesado en impulsar proyectos innovadores que fomenten el autoempleo y la producción. El evento organizado por Impulsa Morelos y el Instituto de Desarrollo y Fortalecimiento Municipal del Estado de Morelos (Idefomm), con el apoyo del Gobierno del Estado, tiene el objetivo de apoyar a los jóvenes morelenses emprendedores que tienen una Nueva Visión, de desarrollarse tanto personal como profesionalmente, por lo que decidieron autoemplearse. Los participantes pertenecen a distintas escuelas, como Cecyte, Conalep Morelos, Colegio Stratford de Cuautla, Cetis 44, Universidad Privada del Estado de Morelos (UPEM), Universidad Latina (Unila), así como Jóvenes de Coparmex, quienes son asesorados por Impulsa Morelos para que lleven a cabo su proyecto.

Diario de Morelos, p.4, (DMM Redacción) y **El Caudillo de Morelos**, p.p.-11, (Manuel Fuentes).

Adeudan escuelas 30 mdp por agua

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) reconoció que se tenía un adeudo por 30 millones de pesos con los sistemas operativos del agua potable, principalmente de la región Oriente del estado; sin embargo, para el mes de diciembre quedará solventado este pendiente, al igual que lo que tiene que ver con el predial, mismos que liquidará en tiempo la autoridad y no así los padres de familia, como lo asegura la disidencia magisterial. Marina Aragón Celis, directora del IEBEM, explicó que hasta hace cuatro meses se tenía este adeudo por 30 millones de pesos en los sistemas de agua; empero, poco a poco se ha ido cubriendo y ahora queda por resarcir sólo el 30 por ciento de lo citado.

El Regional del Sur, p.8, (Gudalupe Flores) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3205154.htm>

Nacional:

Sin cambios, el desempleo se estacionó en 5.01%: INEGI

La tasa de desocupación abierta se ubicó en 5.01 por ciento anual de la Población Económicamente Activa (PEA) en octubre de 2013, "similar al 5.04 por ciento del mismo mes de un año antes", informó el Institución Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En términos mensuales, informó que el desempleo a nivel nacional fue de 4.91 por ciento respecto a la PEA, tasa inferior en -0.06 puntos porcentuales a la del mes previo.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799279.html>

Milenio, (sin firma), http://www.milenio.com/negocios/octubre-desempleo-llego_0_196780426.html

El Universal, (Rubén Migueles Tenorio)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-carera/2013/impreso/desempleo-siguio-arriba-de-5-en-octubre-indica-inegi-106521.html>

La Jornada, p.28 (Israel Rodríguez) y **El Caudillo de Morelos**, p.11, (Rosalba Amezcua).

Invertirá Grupo Lala 400 mdd en dos años

Grupo Lala invertirá 400 millones de dólares en activos fijos en 2014 y 2015, y uno de sus principales proyectos es la expansión de complejos industriales de gran volumen, a fin de alcanzar economías de gran escala para reducir sus costos de conversión y ser más eficientes. La expectativa de crecimiento de esta empresa de lácteos en ingresos para el próximo año es de 10 por ciento. También invertirá en la compra de flota primaria, fundamentalmente en los camiones que transportan productos de sus 17 fábricas a los 161 centros de distribución.

Milenio, (Marisela López),

http://www.milenio.com/negocios/Invertira-Grupo-Lala-mdd-anos_0_197380276.html

La Crónica de Hoy, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799281.html>

El 20% de cibernautas buscan empleo en redes sociales

El 20 por ciento de los cibernautas mexicanos, utilizan las redes sociales para buscar una oferta laboral. De acuerdo con Salvador Alcocer, gerente de Negocios de Manpower de Torreón y Durango, las necesidades impuestas por el mercado laboral, el paso generacional y los avances en herramientas tecnológicas, han provocado que casi el cien por ciento de las empresas suban a internet sus vacantes.

Milenio, (Luis Carlos Valdés de León)

http://www.milenio.com/negocios/Manpower-Torreon-Durango-Negocios-Salvador_Alcocer-Recursos_Humanos-redes_sociales-empleo-Facebook-Twitter_0_196780537.html

Se destinaron 8 mmdp en subsidios para la vivienda

Al cierre de este año se habrán destinado más de ocho mil millones de pesos al programa de subsidios a la vivienda "Ésta es tu casa", cifra por arriba del presupuesto inicialmente programado de cinco mil 800 millones de pesos. El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Jorge Carlos Ramírez Marín, dijo que hasta ahora ya se ejerció una cantidad importante de estos recursos, con el fin de mejorar la calidad de la vivienda y mantener el ritmo del sector.^[1]

La Crónica de Hoy, (NTX en Merida), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799273.html>

Internacional:

Cambia Wal-Mart de director ejecutivo

Wal-Mart, la cadena de tiendas de autoservicio más grande del mundo, anunció ayer el nombramiento de un nuevo director ejecutivo, Doug McMillon, quien reemplazará a Mike Duke a partir del 1 de febrero próximo. Wal-Mart informó además que McMillon, director de su unidad de negocios internacionales, asumirá de inmediato una posición como miembro del Consejo directivo de la empresa. McMillon "está posicionado para liderar el crecimiento global de la compañía y para servir a nuestros cambiantes clientes, al tiempo que permanece comprometido con nuestra cultura y valores", explicó Rob Walton.

La Crónica de Hoy, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799282.html>

Milenio, (sin firma)

http://www.milenio.com/negocios/WalMart-director_ejecutivo-febrero_2014-corrupcion_0_196780450.html

POLÍTICA

Estatal:

"El Ponchis" queda libre

Édgar "N", *El Ponchis*, salió esta madrugada del Centro de Ejecución de Medidas Cautelares para Adolescentes (Cempla), confirmó el secretario de Gobierno de Morelos, Jorge Vicente Messeguer Guillén. En entrevista con Azucena Uresti, el funcionario informó que *El Ponchis*, de 17 años, salió del centro de reclusión a las 2:30 horas de este martes y fue trasladado bajo un operativo de seguridad hacia la Autopista México-Cuernavaca para ser llevado al Instituto Nacional de Migración en Cuernavaca. Posteriormente fue trasladado al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. El secretario de Gobierno de Morelos detalló que Édgar saldrá de la Ciudad de México rumbo a Estados Unidos, donde lo espera su familia, y que será internado en un centro de apoyo, con el objetivo de lograr su reinserción social. El también llamado *Niño Sicario* quedó libre luego de cumplir una condena de 3 años por los delitos contra la salud, portación de arma de fuego de uso exclusivo del Ejército, así como la violación a la ley federal contra la delincuencia organizada con la finalidad de cometer secuestro y homicidio doloso. *El Ponchis* fue detenido por militares el 2 de diciembre de 2010 en el Aeropuerto Mariano Matamoros de Morelos y confesó haber decapitado a cuatro hombres.

Milenio, (Milenio digital),

http://www.milenio.com/policia/El_Ponchis-Edgar-nino_sicario-Morelos-sale_libre_El_Ponchis-narcos-y_narcos-jovenes_y_narcos_0_197380337.html

El Universal, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/descartan-enviar-a-eu-a-8220ninio-sicario-8221-92927.html>

Nacional:

Con la participación de Sedena construirán 44 centros de justicia

A menos de tres años de que venza el plazo para que se implemente en definitiva el nuevo sistema de justicia penal, el Poder Judicial de la Federación (PJF) anunció este lunes que invertirá unos 4 mil millones de pesos en los próximos dos años para construir 44 centros de justicia penal federal en todo el país, que incluyan salas para juicios orales. El magistrado federal José Nieves Luna Castro, titular de la Unidad de Implementación de

la Reforma Penal, de Juicio de Amparo y Derecho Humanos del PJF, informó que esos centros concentrarán en un solo inmueble a todos los responsables de aplicar el nuevo sistema de justicia, como son los jueces de control (los que ahora se conoce como de procesos penales), de juicio oral (de nueva creación) y de ejecución de penas (los que individualizarán las sentencias a cada imputado declarado culpable por un juez de juicio oral), sí como a los tribunales de segunda instancia (encargados de resolver las apelaciones). Luna Castro refirió que para acelerar la construcción y buscar métodos financieros que abaraten costos, algunos de estos centros los construirá la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), dependencia con la que ya se celebraron convenios (que en algunas entidades incluyen la donación de terrenos) para realizar estos trabajos, en tanto que otros serán edificados mediante la contratación de empresas privadas, previa licitación pública.

La Jornada, p.3, (Alfredo Méndez).

La Crónica de Hoy, (Hugo Contreras), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799309.html>.

Promueve Peña Nieto mayor uso de las tecnologías para acelerar el desarrollo

Al presentar la Estrategia Digital Nacional, en un acto realizado en el Museo Nacional de Antropología, ante integrantes de su gabinete legal y ampliado, legisladores y empresarios del ramo de las telecomunicaciones, el presidente Enrique Peña Nieto señaló, que la puesta en marcha será transversal, entre todas las dependencias y entidades del gobierno, para promover la adopción y el desarrollo de tecnologías, la innovación, la apertura y la transparencia en todo el aparato gubernamental. Estará operada desde la oficina de la Presidencia con el objetivo de hacer el mejor uso de la tecnología para detonar el desarrollo del país. Detalló que esta estrategia digital tiene cinco grandes objetivos. El primero es la transformación gubernamental, el segundo objetivo está relacionado con la economía digital, la tercera meta es la educación de calidad, el cuarto objetivo es la salud universal y efectiva, en el quinto punto citó la seguridad ciudadana.

La Jornada, p.11, (José Antonio Román).

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799336.html>.

Milenio, (Silvia Arellano y Susana Mendieta),

http://www.milenio.com/politica/estrategia-detonara-desarrollo-Mexico-Pena_0_197380277.html.

El Universal, (Francisco Reséndiz y Carla Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/arranca-penia-nieto-8216gobierno-digital-8217-211067.html>.

Con choques eléctricos y gas lacrimógeno detienen cruce de migrantes

Tres personas con heridas serias por descargas eléctricas y balas de goma, y decenas de intoxicados con gases lacrimógenos que dispararon agentes de la Patrulla Fronteriza, dejó un intento de cruce masivo de migrantes a Estados Unidos. Autoridades de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos (CBP, en inglés), confirmaron el incidente y justificaron el uso de “artefactos de uso intermedio de la fuerza”, al afirmar que fueron atacados por los migrantes que intentaban cruzar. Los propios migrantes relataron los hechos y calculan que eran entre 200 y 300 las personas que decidieron burlar la vigilancia fronteriza; en el grupo había dos mujeres y cuatro niños que también resultaron afectados en los hechos ocurridos el mediodía del domingo en el área donde termina el territorio mexicano, en el canal del Río Tijuana. Una de las mujeres que pidió omitir su identidad, relató que la desesperación los llevó a intentar el cruce masivo.

Milenio, (Gabriela Martínez),

http://www.milenio.com/bajacalifornia/choques-electricos-lacrimogeno-detienen-migrantes_0_196780680.html.

Internacional:

Una mujer a punto de perder su casa increpa a la princesa Letizia

“Los pobres también somos personas. No hay derecho que nos estemos muriendo de hambre y ustedes, los que mandan, estén comiendo de todo”, gritó a la princesa Letizia una madre de tres hijos que enfrenta la amenaza del desalojo. La futura reina de España escuchó nerviosa el reclamo, moviéndose de un lado a otro con la intención de salir cuanto antes de ese diálogo fortuito, que terminó cuando dio la vuelta y con el rostro desencajado ingresó al edificio donde se iba a celebrar un acto en la ciudad de Valencia. Antes de perderse entre los pasillos, un grupo de ciudadanos le gritó: “fuera, fuera, fuera...”. Desde que comenzó la crisis se han ejecutado en el país un promedio de 500 mil desahucios. Es decir, cada 15 minutos una familia es expulsada de su vivienda por el impago de la hipoteca o del alquiler. Los bancos son implacables, incluidas las entidades financieras que recibieron ingentes cantidades de recursos públicos para su rescate: los clientes que no pagan sus créditos entran de inmediato en fase judicial y, al mismo tiempo, los penalizan con montos que incrementan la deuda. Una situación especialmente dramática en un país con casi seis millones de desempleados.

La Jornada, p.22, (Armando G. Tejeda).

La conferencia de paz siria por fin tiene fecha: el 22 de enero

Tras meses de discusiones y desencuentros, desde que fuera aplazada por vez primera en junio, la segunda conferencia de paz sobre Siria ya tiene fecha: Se celebrará el 22 de enero de 2014 en Ginebra. El acuerdo sobre la fecha se alcanzó en una reunión en Ginebra entre Brahimi, la subsecretaria de Estado para Asuntos Políticos de EU, Wendy Sherman, y los viceministros de Asuntos Exteriores de Rusia, Mikhail Bogdanov y Gennady Gatilov. Eso sí, todavía con las mismas incógnitas que habían retrasado la fijación de un día. Continúa sobre la mesa la duda sobre la presencia de Irán y Arabia Saudí en las pláticas y, sobretudo, sigue siendo una enorme incógnita la delegación que la fragmentada oposición al régimen de Bachar Al Asad podrá enviar a Ginebra-2, como se ha conocido la cumbre. Así lo reconoció el mediador internacional para Siria, Lajdar Brahimi, que admitió que siguen “consultando sobre la lista de invitados”, un tema que debería quedar resuelto el 20 de diciembre en la próxima reunión preparatoria entre las partes negociadoras.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/799240.html>.

Milenio, (AFP y EFE),

http://www.milenio.com/internacional/Papa-Putin-negociada-conflicto-Siria_0_196780697.html,

http://www.milenio.com/internacional/muertos-disparo-mortero-Alepo_0_196780785.html.

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/dialogo-de-paz-para-siria-en-enero-84985.html>.